Der Hessische Ministerpräsident



Hessische Staatskanzlei - Postfach 31 47 - 65021 Wiesbaden

An die Bürgermeisterinnen und Bürgermeister der kreisfreien Städte und Gemeinden

Wiesbaden, 22. Februar 2018

STARKES DORF - Wir machen mit! Förderprogramm der Hessischen Staatskanzlei für den ländlichen Raum

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die Hessen leben gern im ländlichen Raum. 96 Prozent der in der Umfrage "Zukunftsmonitor Hessen 2017" Befragten gaben an, dass Heimat für sie eine positive Bedeutung hat. 93 Prozent wünschen sich, dass sich die Landesregierung noch stärker für den ländlichen Raum einsetzt. Mit der Offensive LAND HAT ZUKUNFT - Heimat Hessen, die wir gerade auf den Weg gebracht haben, bündelt und verstärkt die Landesregierung ihre Aktivitäten für die ländlichen Regionen nochmals.

Die Offensive umfasst die spezifischen Maßnahmen aller Ressorts für den ländlichen Raum, die sich in den Haushaltsjahren 2018 und 2019 auf rund 1,8 Mrd. Euro allein an Landesmitteln belaufen. Zu den Schwerpunkten zählen u.a. Maßnahmen zur Verbesserung der Mobilität, wie der Landesstraßenbau oder die Förderung von Bürgerbussen, die Förderung des Breitbandausbaus und die Schaffung freier WLAN-Hotspots im ländlichen Raum ebenso sowie die Förderung der Gesundheitsversorgung im ländlichen Raum mit dem Programm Gemeindeschwester 2.0, der Förderung der Neubesetzung freiwerdender Landarzt-Stellen und einer Anschubfinanzierung für Medizinische Versorgungzentren.



Die Landesregierung unterstreicht mit dieser Offensive eindrücklich ihr Engagement für diese Region – die in Hessen immerhin 85 % der Landesfläche ausmacht!

Mit meinem Schreiben möchte ich Sie über ein Angebot informieren, das die Hessische Staatskanzlei im Rahmen der Offensive für den ländlichen Raum neu aufgesetzt hat: Das Förderprogramm STARKES DORF – Wir machen mit!, das die Regierungsfraktionen in den Haushalt eingebracht haben, richtet sich an Vereine, Verbände und andere gemeinnützig tätige Initiativen, die in Ortsteilen kreisangehöriger Städte und Gemeinden tätig sind und die einen Beitrag zur Aktivierung ihrer Ortszentren leisten möchten.

Für das Programm stehen in den Jahren 2018 und 2019 insgesamt 300.000 Euro zur Verfügung. Pro Antrag können 1.000 Euro bis zu 5.000 Euro für gemeinsame Aktivitäten zur Belebung der Ortsmitte bewilligt werden, z.B. für Pflanzaktionen, kleinere Investitionen und Anschaffungen oder Renovierungs- und Instandsetzungsarbeiten an Gemeinschaftseinrichtungen. Anträge können ab sofort über die Homepage https://landhatzukunft.hessen.de gestellt werden. Weitere Informationen finden Sie im anhängenden Flyer bzw. auf der genannten Internetseite.

Ich möchte Sie bitten und ermuntern, diese Informationen an interessierte Vereine, Initiativen etc. in den Ortsteilen Ihrer Stadt bzw. Gemeinde weiterzugeben, wo häufig bereits ein kleiner finanzieller Anschub ausreicht, damit unter Einsatz ehrenamtlichen Engagements viele gute Ideen und Ansätze in die Tat umgesetzt werden können.

Auch auf diesem Wege wollen wir dazu beitragen, dass Hessen lebens- und liebenswert bleibt, denn: In Hessen hat Heimat eine Zukunft!

Mit freundlichen Grüßen

Volker Bouffier